

"EL CONSTRUCTOR"

Organo de la Unión de Trabajadores en Construcción Civil

Una ofensa hecha a un trabajador, es una ofensa hecha a todos

AÑO IV—Nº 15

LIMA, OCTUBRE DE 1926

CASILLA 1614

Renaciendo

Al resurgir de nuevo «La Unión de Trabajadores en Construcción Civil» en sus actividades, en pos de días mejores para este pueblo, que, sumergido en el fango de la ignorancia, esclavitud y burdas mentiras de cuanto audaz político quería escalar un puesto, y, que todo no es mas que promesas y nada mas, no le queda al trabajador mas arma de defensa que la solidaridad entre los mismos trabajadores, que organizados como clase explotada formarán el baluarte emancipatriz, que pueda conquistar bienestar y libertad para todos los oprimidos.

Para esta labor de trascendencia social, en que está empeñada la organización obrera libertaria, porque así lo comprenden los hombres sinceros y de buena voluntad que en ella cooperan, les es necesario propender al lado de la labor organizadora, la divulgación escrita de los principios fundamentales, donde radica el éxito de nuestras aspiraciones por la libertad; estos son los motivos que nos inducen a sacar de nuevo «El Constructor» que será el porta voz de nuestros anhelos y rebeldías contra las injusticias.

Que nuestro resurgimiento no sea pues solo del momento; cada día, cada hora tenemos constantemente los abusos de los explotadores, y ellos, persistirán si nosotros nos mostramos indiferentes y apáticos a la organización, por que ella no podrá tomar ninguna determinación si los trabajadores no le prestan el calor de su cooperación y voluntad, para que pueda ponerse a la altura que requieren nuestros intereses; la organización somos nosotros y en nosotros depende su robustez.

Por nuestros presos

En el valle de Chacay, donde los campesinos vejetan en la miseria, consecuencia de lo mísimos salarios, y los yanacones, que solo son instrumentos de explotación, en estos últimos meses se han visto amenazados de ser despojados del producto de su trabajo, por medio de una maniobra que los hacendados de «Palpa» «Caqui» y la «Huaca» han traspasado estos fundos de explotación a un Sindicato japonés.

Los campesinos y yanacones en defensa de sus intereses se organizaron, para lo cual en cada hacienda se formó su respectivo gremio, que, federados los de todo el valle de Chacay se constituyó el domingo 26 de Setiembre en asamblea la «Federación de Yanacones y Braceros del Valle de Chancay.»

Este es el motivo por lo que los hacendados alarmados del despertar de los campesinos, que se organizan para exigir justicia, han puesto en juego todas sus influencias y calumnias, para entorpecer la organización, por que es una amenaza para su despotismo y desmedida explotación.

Este es el motivo que valiéndose de cualquier intriga se ha hecho apresar a los trabajadores F. Friz, P. Ulloa, A. Jáuregui, A. Hurtado y N. Berróspide, lo mismo que de Humaya A. J. Espejo, P. Contreras y M. Galdos, como si estos trabajadores fueran los causantes del malestar y descontento de la colectividad de ese valle, cuando solo es efecto directo de la avaricia y denigrante explotación capitalista.

Siendo pues una injusticia la prisión de estos trabajadores, debemos exigir su libertad, por

que no pesa sobre ellos más delito si lo es, que el anhelo de justicia.

UNIÓN DE TRABAJADORES EN CONSTRUCCIÓN CIVIL

Sesiona todos los jueves en el local de la calle de Minas Nº 108 (Abajo del Puente) a las 9 de la noche.

Quedan invitados todos los trabajadores del ramo de construir casas.

Si en carne propia sufrimos miseria, explotación y depotismo del presente régimen capitalista, organicémonos para destruir todas estas ignominias y conquistar bienestar y libertad para todos.

El radicalismo al parecer de muchos

No es cosa del momento, ya hace algún tiempo que los que, no teniendo sinceridad de exponer su modo de pensar y sus intenciones, explotan las «realidades del momento» que no la conocen, o son pretextos para combatir lo que de frente y lealmente lo haría todo hombre de buenas intenciones.

Veamos pues cuales es el radicalismo incomprendible; el preámbulo de la declaración de principios de la U. T. C. C., dice así:

«Teniendo en cuenta: Que los trabajadores en todas las regiones forman una clase oprimida y explotada, por otra que todo lo posee y disfruta; que esta división engendra una lucha despiadada entre estas dos clases, que no podrá haber paz mientras unos gozan y otros sufren. Esta lucha existirá hasta que

los trabajadores se organicen como clase expoliada para defenderse y educarse a fin de conseguir su emancipación de todos los que producen, aniquilando todo parásito social».

«Al colocarnos en el lugar que nos corresponde como únicos productores de toda la riqueza social, demostraremos, que con nuestra acción propia e incesante batallar de la organización obrera, dará frutos positivos, librándonos de tutelajes bochornosos de políticos vividores de toda especie».

Como verán los trabajadores, en esta declaración de principios nada hay incomprensible ni que asuste, muy claro lo dice: los trabajadores como clase explotada, que sufre todos los rigores del presente régimen capitalista, tiene que organizarse para defenderse de los parásitos que le roban el producto de su trabajo; pues, para ello no necesitan de intervenir en ninguna clase de política, esta fué siempre de funestos resultados para los trabajadores, la política nunca resolvió nada de importancia para los trabajadores, solo fué arma para engañar al pueblo, y, solo para que aprovechen los vivos que quieren vivir a costa del trabajador.

No comprendo pues, donde esta la parte que no concuerde con las aspiraciones de los trabajadores que anhelan reivindicarse de esta vida llena de infamias y mentiras; nuestros acérrimos criticones pueden señalar donde estan esas puntos nebulosos y extremistas, en el local de la calle minas N° 108 nos encontrara todos los jueves a las 9 de la noche; advierto ésto, por casualidad no conozcan la dirección y ahorren tiempo y salga en pregonar en el desierto.

EL FEDERADO 23.

Por las víctimas del accidente del "Hospital del Niño"

Como todos tienen ya conocimiento del trágico suceso ocurrido en esta obra en construcción, y como en todos los casos el trabajador es el que sufre todas las consecuencias, siempre los explotadores que por la avaricia del ahorro son los culpables directos, nunca son responsables y tienen de su parte la atenuante ley de accidentes, papel escrito que aunque señala algunos alivios a los trabajadores, es burlada por los capitalistas como

en este caso con la viuda de López, que siguiendo sugerencias, no ha encarado la reclamación como era el caso.

La «Unión» que desde el principio le animó las buenas intenciones para este caso, al recibir una carta de la viuda, por la que ella decía, que personalmente haría la reclamación, esta organización no tuvo ya mas que hacer.

Ahora que todavía se encuentran postrados en cama dos compañeros mas; *La Unión de Trabajadores en Construcción Civil* ha acordado realizar un beneficio para aliviar las necesidades de los hogares de estos compañeros.

Esperamos que todos los trabajadores del ramo de construir casas, cooperen al mayor éxito de este beneficio, que ya daremos la fecha de su realización y ademá, detalles del programa.

Trabajadores: si estáis conformes con las labores de este periódico obrero *El Constructor*, presatadle ayuda económica y difundidlo.

Hagamos labor constructiva

En estos momentos de crisis de trabajo y recrudescimiento de abusos autoritarios y de los que a cada rato cometen los explotadores constructores, se hacía necesario el resurgimiento de la organización obrera para ponerle atajo a tanta injusticia que se cierne sobre las espaldas de los que de su trabajo viven.

Pero al ponerse en actividad la organización obrera, no alimentemos marmotas que es la negación del objetivo de él, por el que se agrupan los trabajadores, que si es verdad viven en la ignorancia y el servilismo, no es este motivo para negarle el poder interpretar las bondades del ideal anarquista que es amor, libertad y justicia.

La falta de persistencia, sinceridad y de consecuencia con la causa libertaria que se defiende, son uno de los puntos que ha traído el debarajuste de la organización; si se sustenta un ideal de justicia, no hagamos lo contrario de lo que se predica, por que esa falta de moral es el motivo del castramiento entre muchos trabajadores.

Si la organización obrera hay que ponerla a la altura que satisfaga nuestras necesidades del momento, es una gran verdad que hay que cimentarla dentro de un plano, que sea el reflejo

y garantía de la causa que defiende.

Si las mejores economías simplemente se defienden, es estancar y despertar los egoismos y ambiciones, que traen fatales resultados como los que estamos palpando; hay que impregnar ideales superiores para no caer en interpretaciones estrechas y viciosas.

La causa de la libertad y justicia exige hombres de voluntad y sinceridad, para que cooperen en la organización, y sea una realidad y no simples palabras escritas, ellas son amplias y realizables; ¿por qué quien está contra ellas y cree imposible una sociedad libre de explotadores, amos y mandones? huelga la contestación, si no es la burguesía que quiere sostener sus privilegios, son los aspirantes a estos privilegios.

JOSÉ MORENO.

Fraternidad imposible

¡Fraternidad! ¿Qué fraternidad puede existir entre el lobo y el cordero? La desigualdad social hace a las clases sociales enemigas naturales unas de otras. Los poseedores no pueden abrigar sentimiento de amistad para los desheredados, en quienes ven una amenaza constante para el disfrute tranquilo de sus riquezas, mientras los pobres tampoco pueden abrigar sentimientos fraternales para aquellos que les oprimen y les merman el producto de su trabajo. De ahí nace un antagonismo constante, una querrela interminable, una lucha solapada y a veces abierta y decisiva entre las dos clases sociales, lucha que da vida y fuerza a sentimientos de odio, a deseos de venganza que no son los más apropiados a la creación de lazos fraternales y de amistad sincera, imposibles en las relaciones del verdugo y de la víctima.

RICARDO FLORES MAGON.

Balance del N° 14

Entradas	
Munarri, Escudero, Cervantes, Armas, Corzo y Conde, con un sol cada uno.....	S. 6.00
J. Moreno	8.10
Total.....	S. 14.10
Salidas	
Por impresión de mil ejemplares N° 14.....	S. 13.00
Déficit del número anterior.....	1.10
Total.....	S. 14.10

Tip. Kivas Berrio—Condesa 165